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PARTIDO POPULAR
Cantabria

El próximo 28 de mayo los cántabros nos encontramos 
ante una gran decisión. Tenemos que elegir qué 
queremos que ocurra con Cantabria durante los 
siguientes cuatro años.

El Partido Popular cree en una nueva Cantabria y se 
ofrece a encabezarla para dar muchas más oportuni-
dades de trabajo y bienestar a nuestra tierra. Se nece-
sita un gran cambio en la autonomía. Después de 
veinte años de constante pacto entre el regionalismo y 
el socialismo de Cantabria, es ya evidentísimo su fraca-
so. Pero el cambio exige una activa participación ciuda-
dana, o no sucederá. ¡Momento de actuar!

El Partido Popular es el mejor piloto para conducir el 
cambio. Somos un partido de eficacia, resultados 
prácticos, equipos solventes. 

Un partido cántabro, español y europeo. Desde nuestra 
sólida experiencia, queremos impulsar empleo, indus-
tria, tecnología, servicios empresariales, mundo 
rural, turismo todo el año, inserción cántabra en las 
grandes redes europeas, una fiscalidad amable con 
familias y emprendedores, y unos servicios públicos 
esenciales (sanidad, educación, atención a la depen-
dencia) que realmente funcionen. Y que no haya 
corrupción ni despilfarro.

Si compartes esta visión, por favor no dejes de apoyar-
nos con tu papeleta de voto el domingo 28 de mayo. 
Cantabria te necesita.  ¡Muchas gracias!

Cordialmente,
María José Sáenz de Buruaga
Candidata a la Presidencia de Cantabria

Candidato a 
la Alcaldía
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CAMPOO DE ENMEDIO
ENTRE TODOS

Pedro Manuel
Martínez
García
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Te invito a conocer mi 
Programa Electoral comple-
to escaneando el código QR 
o en ppcantabria.org

TURISMO
Para que el turismo siga en aumento y proporcione un 
crecimiento sostenible al sector, creemos necesaria la 
colaboración de todos los Ayuntamientos de la Comarca. 
Eso fortalecerá la oferta frente al visitante, creando una 
marca de calidad de Campoo. 

Proponemos para ello la puesta en marcha del “PLAN 
CAMPOO VIVO”.

El nuevo Hotel de Nestares supondrá un revulsivo impor-
tante para la atracción de visitantes.

Proponemos así mismo, el desarrollo junto con el Gobierno 
Regional de nuestros activos turísticos más importantes:

• Campo de Golf de Nestares

• Ciudad romana de Julióbriga

• Arte románico

• Castros Cántabros

• Rutas y patrimonio natural

ECONOMÍA E IMPUESTOS
La política económica llevada a cabo en el Ayuntamiento 
por el Partido Popular desde 2011 ha dado unos frutos 
muy positivos, situado la economía municipal en deuda 
cero.

• Daremos continuidad a nuestra forma de actuación, 
que además de generar superávit, nos permite BAJAR 
IMPUESTOS. 

• Seguiremos bajando los tributos de forma paulatina y 
responsable como hemos venido haciendo.

• Continuaremos la senda de la estabilidad presupuesta-
ria conforme a los criterios de eficacia, eficiencia y 
calidad, hecho que garantizará el bolsillo de los ciuda-
danos al no estar sujetos a intervenciones del Estado.

EMPLEO
A lo largo del presente año ha entrado ya en funciona-
miento en el NUEVO ÁREA INDUSTRIAL la primera 
empresa del sector comercial con 27 nuevos puestos de 
trabajo. En el verano comenzará su actividad la segunda 
empresa, ubicada en el Polígono de La Vega, en terrenos 
de Campoo de Enmedio, con 95 puestos de trabajo. Todo 
ello fruto del trabajo y la agilidad administrativa que 
proponemos mejorar.

• Derivado de la política industrial y las mejoras introduci-
das por la Comunidad Energética, se instalarán nuevas 
empresas que proporcionarán puestos de trabajo, y con 
ello crecimiento demográfico.

• Seguiremos fomentando los actuales CONVENIOS DE 
COLABORACIÓN con el Servicio Cántabro de Empleo y el 
Gobierno Regional que tan buenos resultados están 
dando en la inserción de personas en situación de 
desempleo.

• Mejoraremos las instalaciones del Centro de Empresas 
Río Híjar (CERIH), para seguir favoreciendo el inicio de 
nuevas actividades económicas y el autoempleo.

• Fomentaremos PROGRAMAS DE EMPLEO y emprendi-
miento para jóvenes.

AGUA Y SANEAMIENTO
• Daremos continuidad a la política de sustitución de 

redes y mejora de captaciones.

• Impulsaremos el control y la telegestión de redes, 
contadores y depósitos.

• Continuaremos impulsando obras de saneamiento.

• Proponemos mantener la gestión municipal del agua, con el 
consiguiente ahorro de costes para los vecinos.

III PLAN DE MEJORA DE LOS PUEBLOS
Entendemos la mejora de los servicios como pilar básico para 
el establecimiento de población en nuestros pueblos. Por ello, 
implantaremos el III Plan de Mejora que contendrá:

• Estudio, renovación y nueva señalización del tráfico en 
todos los pueblos.

• Mejora del Plan 24 horas de lucha contra la nieve. Para 
ello será fundamental el nuevo camión adquirido 
recientemente.

• Continuaremos con los planes anuales de asfaltado.

• Entendemos básica la política de rehabilitación y 
mejora de los centros sociales, locales públicos y 
antiguas escuelas.

• Seguiremos construyendo y rehabilitando aceras y 
parques.

• Recuperaremos y rehabilitaremos fuentes, puentes, 
lavaderos y otros iconos de nuestra propia cultura e 
historia de cada pueblo.

• Tramitaremos el soterramiento de líneas eléctricas, 
comenzando por las más próximas a las viviendas.

CULTURA Y DEPORTE 
• El centro socio-cultural y juvenil “Casa de los Camineros” 

ha supuesto un revulsivo para la cultura y el ocio. Propo-
nemos potenciar sus actividades y mejorar los servicios 
que se ofrecen a la juventud.

• Seguiremos apoyando a los artistas locales.

• Nuestras escuelas deportivas son ya un referente en 
toda Cantabria. Seguiremos en esta línea, potenciando la 
participación e identidad del municipio.

• Continuaremos demandando al Gobierno Regional la 
construcción de un campo de hierba artificial.

• Impulsaremos las actividades físicas para la salud para 
nuestros mayores.

• Seguiremos impulsando la petanca y el pádel e inclui-
remos el ciclismo en nuestras escuelas.

• Proponemos la cubrición de las pistas de petanca 
mediante sistemas enegéticamente sostenibles.

• Proponemos la construcción de zona Parkour.

EDUCACIÓN Y ATENCIÓN A LAS FAMILIAS
• Impulsaremos la escuela infantil municipal desde los 

cuatro meses a los tres años, como medio de concilia-
ción familiar y laboral de las familias.

• Continuaremos mejorando el servicio de ludoteca muni-
cipal en épocas vacacionales y días no lectivos.

• Impulsaremos el Aula de dos años ubicada en Matamo-
rosa, así como las actividades, mantenimiento y mejora 
del Colegio Casimiro Sainz.

• Seguiremos mejorando el Aula de Adultos.

• Continuaremos las políticas de incremento de subven-
ciones por Natalidad.

PARQUES Y ZONAS DE JUEGO
Daremos continuidad al actual plan de renovación de 
Parques Infantiles, fruto del cual ya han sido renovados o 
construidos nueve parques. Proponemos dar continuidad a 
este plan dentro de la mejora de los servicios a las familias 
en los diferentes pueblos.

A la finalización del Plan proponemos iniciar el proceso de 
cubrición de parques.

SECTOR PRIMARIO
• Seguiremos demandando al Gobierno Regional la 

ejecución de la Concentración Parcelaria y la mejora 
de caminos rurales.

• Seguiremos potenciando nuestra feria anual.

ASOCIACIONES
Seguiremos apoyando el funcionamiento de las asociacio-
nes, en correspondencia a la labor sociocultural tan impor-
tante que desarrollan en nuestros pueblos. Ellas contribu-
yen de manera decisiva en la dinamización del municipio. 

• Continuaremos facilitando trámites y gestiones para su 
funcionamiento, así como para la solicitud y segui-
miento de subvenciones.

• Daremos continuidad e incrementaremos las activida-
des propias y en colaboración Ayuntamiento-Asocia-
ciones, y con el Gobierno Regional.

• Fomentaremos el incremento de actividad de las asocia-
ciones mejorando el actual apoyo económico. 

SANIDAD Y POLÍTICAS SOCIALES
• En los próximos meses se comenzará la rehabilitación 

del edificio que alberga el Centro Médico de Matamo-
rosa con la instalación de un ascensor y el cambio 
sustancial de espacios.

• La planta baja del actual edificio se destinará en su 
totalidad a Centro Médico, mejorando con ello los servi-
cios sanitarios.

• Con la recién creada Mancomunidad de Servicios 
sociales, mejoraremos significativamente la atención a 
nuestros mayores.

• Ofreceremos teleasistencia domiciliaria gratuita.

• Seguiremos mejorando el Servicio de Prestación 
Solidaria en favor de las familias desfavorecidas.

MEDIO AMBIENTE
• Finalizaremos los programas de eficiencia energética 

en el alumbrado municipal con la sustitución de todo 
el alumbrado por tecnología LED.

• Mantendremos congelada la Tasa de Basura, hecho 
que llevamos a cabo ya desde el año 2011.

• Impulsaremos y ampliaremos el reciclaje, mimetizando 
la vista de contenedores.

• Mejoraremos y ampliaremos la red de recogida de 
podas, siegas y plásticos ganaderos.

• Ampliaremos el contenido del Jardín Botánico y segui-
remos mejorando zonas degradadas.

JUNTAS VECINALES Y CONCEJOS
• Daremos continuidad a las ayudas para Juntas Vecina-

les y Concejos en cuanto a su gestión, elaboración y 
rendición de cuentas, presupuestos etc.

• Daremos continuidad al sistema de compensación del IBI.

• Mejoraremos los sistemas de subvención.

URBANISMO Y VIVIENDA
• Ensancharemos a doble carril el PUENTE DE MATA-

MOROSA. Actualmente se encuentra en tramitación la 
autorización de Confederación, disponiendo del 
proyecto y estudio geotécnico.

• Uniremos peatonalmente Matamorosa y Reinosa.

• La aprobación del Plan General de Urbanismo también 
ha sido determinante para orientar, definir y facilitar el 
futuro crecimiento urbano del municipio. Por ello:

• Nuestro principal objetivo será la fijación de población 
en nuestros pueblos, facilitando la rehabilitación y 
construcción en suelo rústico.

• Ampliaremos las bonificaciones de la Licencia de 
Obras para la rehabilitación de viviendas por jóvenes 
que se queden a vivir en nuestro municipio.

• Apoyaremos a las Juntas Vecinales en la puesta a 
disposición de terrenos para la construcción de vivien-
da nueva.

• Continuaremos mejorando servicios y entornos 
urbanos para hacer más atractiva la vida en Campoo de 
Enmedio.

• Por último, impulsaremos el Plan Regional del Partido 
Popular denominado CAMPOO VIVO, con importan-
tes medidas industriales y la realización de la carretera 
que unirá Campoo con Liébana y Polaciones.

INDUSTRIA
El Partido Popular consiguió aprobar el primer Plan 
General de Ordenación Urbana de Campoo de Enme-
dio, proporcionado seguridad jurídica a las nuevas 
empresas que proyecten su establecimiento en nues-
tro municipio.

Es por ello que a lo largo de la pasada legislatura ya ha 
comenzado el establecimiento de empresas con la 
consiguiente creación de puestos de trabajo. En este 
sentido daremos continuidad a la política de apoyo y 
atracción de nuevas empresas.

Sin embargo, creemos necesario crear una COMISIÓN 
INDUSTRIAL COMARCAL para hacer un frente 
común con los demás ayuntamientos campurrianos y 
agentes de la comarca: asociaciones empresariales, 
sindicatos, empresas etc, para conseguir:

• Un futuro digno para la comarca.

• Que el Polígono de la Vega, localizado en terrenos de 
Reinosa y Campoo de Enmedio, pase a ser gestiona-
do por el Gobierno Regional, facilitando así la ubica-
ción de empresas.

• Crear un Plan Director para la captación de empre-

sas que mejore, diversifique, dinamice y facilite la 
implantación de nuevos proyectos.

• Seguir facilitando las tramitaciones administrativas.

• Incentivar el polígono “Izarilla” facilitando la cesión 
de la gestión de los diferentes servicios.

ENERGÍAS RENOVABLES
En los últimos años ha cambiado significativamente la 
situación energética, con un incremento generalizado 
de precios que incide directamente sobre las familias 
y empresas.

Por ello, ya se han dado los primeros pasos desde el 
Ayuntamiento para la CREACIÓN DE UNA COMUNI-
DAD ENERGÉTICA que aprovechando la energía 
solar, proporcione a los servicios municipales, empre-
sas y a todas las viviendas del municipio, la energía a 
precios reducidos. 

También hemos mantenido reuniones con industrias 
electro-intensivas de la comarca para que formen 
parte de esta Comunidad Energética, garantizando 
así su futuro y el futuro del empleo.
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TURISMO
Para que el turismo siga en aumento y proporcione un 
crecimiento sostenible al sector, creemos necesaria la 
colaboración de todos los Ayuntamientos de la Comarca. 
Eso fortalecerá la oferta frente al visitante, creando una 
marca de calidad de Campoo. 

Proponemos para ello la puesta en marcha del “PLAN 
CAMPOO VIVO”.

El nuevo Hotel de Nestares supondrá un revulsivo impor-
tante para la atracción de visitantes.

Proponemos así mismo, el desarrollo junto con el Gobierno 
Regional de nuestros activos turísticos más importantes:

• Campo de Golf de Nestares

• Ciudad romana de Julióbriga

• Arte románico

• Castros Cántabros

• Rutas y patrimonio natural

ECONOMÍA E IMPUESTOS
La política económica llevada a cabo en el Ayuntamiento 
por el Partido Popular desde 2011 ha dado unos frutos 
muy positivos, situado la economía municipal en deuda 
cero.

• Daremos continuidad a nuestra forma de actuación, 
que además de generar superávit, nos permite BAJAR 
IMPUESTOS. 

• Seguiremos bajando los tributos de forma paulatina y 
responsable como hemos venido haciendo.

• Continuaremos la senda de la estabilidad presupuesta-
ria conforme a los criterios de eficacia, eficiencia y 
calidad, hecho que garantizará el bolsillo de los ciuda-
danos al no estar sujetos a intervenciones del Estado.

EMPLEO
A lo largo del presente año ha entrado ya en funciona-
miento en el NUEVO ÁREA INDUSTRIAL la primera 
empresa del sector comercial con 27 nuevos puestos de 
trabajo. En el verano comenzará su actividad la segunda 
empresa, ubicada en el Polígono de La Vega, en terrenos 
de Campoo de Enmedio, con 95 puestos de trabajo. Todo 
ello fruto del trabajo y la agilidad administrativa que 
proponemos mejorar.

• Derivado de la política industrial y las mejoras introduci-
das por la Comunidad Energética, se instalarán nuevas 
empresas que proporcionarán puestos de trabajo, y con 
ello crecimiento demográfico.

• Seguiremos fomentando los actuales CONVENIOS DE 
COLABORACIÓN con el Servicio Cántabro de Empleo y el 
Gobierno Regional que tan buenos resultados están 
dando en la inserción de personas en situación de 
desempleo.

• Mejoraremos las instalaciones del Centro de Empresas 
Río Híjar (CERIH), para seguir favoreciendo el inicio de 
nuevas actividades económicas y el autoempleo.

• Fomentaremos PROGRAMAS DE EMPLEO y emprendi-
miento para jóvenes.

AGUA Y SANEAMIENTO
• Daremos continuidad a la política de sustitución de 

redes y mejora de captaciones.

• Impulsaremos el control y la telegestión de redes, 
contadores y depósitos.

• Continuaremos impulsando obras de saneamiento.

• Proponemos mantener la gestión municipal del agua, con el 
consiguiente ahorro de costes para los vecinos.

III PLAN DE MEJORA DE LOS PUEBLOS
Entendemos la mejora de los servicios como pilar básico para 
el establecimiento de población en nuestros pueblos. Por ello, 
implantaremos el III Plan de Mejora que contendrá:

• Estudio, renovación y nueva señalización del tráfico en 
todos los pueblos.

• Mejora del Plan 24 horas de lucha contra la nieve. Para 
ello será fundamental el nuevo camión adquirido 
recientemente.

• Continuaremos con los planes anuales de asfaltado.

• Entendemos básica la política de rehabilitación y 
mejora de los centros sociales, locales públicos y 
antiguas escuelas.

• Seguiremos construyendo y rehabilitando aceras y 
parques.

• Recuperaremos y rehabilitaremos fuentes, puentes, 
lavaderos y otros iconos de nuestra propia cultura e 
historia de cada pueblo.

• Tramitaremos el soterramiento de líneas eléctricas, 
comenzando por las más próximas a las viviendas.

CULTURA Y DEPORTE 
• El centro socio-cultural y juvenil “Casa de los Camineros” 

ha supuesto un revulsivo para la cultura y el ocio. Propo-
nemos potenciar sus actividades y mejorar los servicios 
que se ofrecen a la juventud.

• Seguiremos apoyando a los artistas locales.

• Nuestras escuelas deportivas son ya un referente en 
toda Cantabria. Seguiremos en esta línea, potenciando la 
participación e identidad del municipio.

• Continuaremos demandando al Gobierno Regional la 
construcción de un campo de hierba artificial.

• Impulsaremos las actividades físicas para la salud para 
nuestros mayores.

• Seguiremos impulsando la petanca y el pádel e inclui-
remos el ciclismo en nuestras escuelas.

• Proponemos la cubrición de las pistas de petanca 
mediante sistemas enegéticamente sostenibles.

• Proponemos la construcción de zona Parkour.

EDUCACIÓN Y ATENCIÓN A LAS FAMILIAS
• Impulsaremos la escuela infantil municipal desde los 

cuatro meses a los tres años, como medio de concilia-
ción familiar y laboral de las familias.

• Continuaremos mejorando el servicio de ludoteca muni-
cipal en épocas vacacionales y días no lectivos.

• Impulsaremos el Aula de dos años ubicada en Matamo-
rosa, así como las actividades, mantenimiento y mejora 
del Colegio Casimiro Sainz.

• Seguiremos mejorando el Aula de Adultos.

• Continuaremos las políticas de incremento de subven-
ciones por Natalidad.

PARQUES Y ZONAS DE JUEGO
Daremos continuidad al actual plan de renovación de 
Parques Infantiles, fruto del cual ya han sido renovados o 
construidos nueve parques. Proponemos dar continuidad a 
este plan dentro de la mejora de los servicios a las familias 
en los diferentes pueblos.

A la finalización del Plan proponemos iniciar el proceso de 
cubrición de parques.

SECTOR PRIMARIO
• Seguiremos demandando al Gobierno Regional la 

ejecución de la Concentración Parcelaria y la mejora 
de caminos rurales.

• Seguiremos potenciando nuestra feria anual.

ASOCIACIONES
Seguiremos apoyando el funcionamiento de las asociacio-
nes, en correspondencia a la labor sociocultural tan impor-
tante que desarrollan en nuestros pueblos. Ellas contribu-
yen de manera decisiva en la dinamización del municipio. 

• Continuaremos facilitando trámites y gestiones para su 
funcionamiento, así como para la solicitud y segui-
miento de subvenciones.

• Daremos continuidad e incrementaremos las activida-
des propias y en colaboración Ayuntamiento-Asocia-
ciones, y con el Gobierno Regional.

• Fomentaremos el incremento de actividad de las asocia-
ciones mejorando el actual apoyo económico. 

SANIDAD Y POLÍTICAS SOCIALES
• En los próximos meses se comenzará la rehabilitación 

del edificio que alberga el Centro Médico de Matamo-
rosa con la instalación de un ascensor y el cambio 
sustancial de espacios.

• La planta baja del actual edificio se destinará en su 
totalidad a Centro Médico, mejorando con ello los servi-
cios sanitarios.

• Con la recién creada Mancomunidad de Servicios 
sociales, mejoraremos significativamente la atención a 
nuestros mayores.

• Ofreceremos teleasistencia domiciliaria gratuita.

• Seguiremos mejorando el Servicio de Prestación 
Solidaria en favor de las familias desfavorecidas.

MEDIO AMBIENTE
• Finalizaremos los programas de eficiencia energética 

en el alumbrado municipal con la sustitución de todo 
el alumbrado por tecnología LED.

• Mantendremos congelada la Tasa de Basura, hecho 
que llevamos a cabo ya desde el año 2011.

• Impulsaremos y ampliaremos el reciclaje, mimetizando 
la vista de contenedores.

• Mejoraremos y ampliaremos la red de recogida de 
podas, siegas y plásticos ganaderos.

• Ampliaremos el contenido del Jardín Botánico y segui-
remos mejorando zonas degradadas.

JUNTAS VECINALES Y CONCEJOS
• Daremos continuidad a las ayudas para Juntas Vecina-

les y Concejos en cuanto a su gestión, elaboración y 
rendición de cuentas, presupuestos etc.

• Daremos continuidad al sistema de compensación del IBI.

• Mejoraremos los sistemas de subvención.

URBANISMO Y VIVIENDA
• Ensancharemos a doble carril el PUENTE DE MATA-

MOROSA. Actualmente se encuentra en tramitación la 
autorización de Confederación, disponiendo del 
proyecto y estudio geotécnico.

• Uniremos peatonalmente Matamorosa y Reinosa.

• La aprobación del Plan General de Urbanismo también 
ha sido determinante para orientar, definir y facilitar el 
futuro crecimiento urbano del municipio. Por ello:

• Nuestro principal objetivo será la fijación de población 
en nuestros pueblos, facilitando la rehabilitación y 
construcción en suelo rústico.

• Ampliaremos las bonificaciones de la Licencia de 
Obras para la rehabilitación de viviendas por jóvenes 
que se queden a vivir en nuestro municipio.

• Apoyaremos a las Juntas Vecinales en la puesta a 
disposición de terrenos para la construcción de vivien-
da nueva.

• Continuaremos mejorando servicios y entornos 
urbanos para hacer más atractiva la vida en Campoo de 
Enmedio.

• Por último, impulsaremos el Plan Regional del Partido 
Popular denominado CAMPOO VIVO, con importan-
tes medidas industriales y la realización de la carretera 
que unirá Campoo con Liébana y Polaciones.

CAMPOO DE ENMEDIO
ENTRE TODOS

INDUSTRIA
El Partido Popular consiguió aprobar el primer Plan 
General de Ordenación Urbana de Campoo de Enme-
dio, proporcionado seguridad jurídica a las nuevas 
empresas que proyecten su establecimiento en nues-
tro municipio.

Es por ello que a lo largo de la pasada legislatura ya ha 
comenzado el establecimiento de empresas con la 
consiguiente creación de puestos de trabajo. En este 
sentido daremos continuidad a la política de apoyo y 
atracción de nuevas empresas.

Sin embargo, creemos necesario crear una COMISIÓN 
INDUSTRIAL COMARCAL para hacer un frente 
común con los demás ayuntamientos campurrianos y 
agentes de la comarca: asociaciones empresariales, 
sindicatos, empresas etc, para conseguir:

• Un futuro digno para la comarca.

• Que el Polígono de la Vega, localizado en terrenos de 
Reinosa y Campoo de Enmedio, pase a ser gestiona-
do por el Gobierno Regional, facilitando así la ubica-
ción de empresas.

• Crear un Plan Director para la captación de empre-

sas que mejore, diversifique, dinamice y facilite la 
implantación de nuevos proyectos.

• Seguir facilitando las tramitaciones administrativas.

• Incentivar el polígono “Izarilla” facilitando la cesión 
de la gestión de los diferentes servicios.

ENERGÍAS RENOVABLES
En los últimos años ha cambiado significativamente la 
situación energética, con un incremento generalizado 
de precios que incide directamente sobre las familias 
y empresas.

Por ello, ya se han dado los primeros pasos desde el 
Ayuntamiento para la CREACIÓN DE UNA COMUNI-
DAD ENERGÉTICA que aprovechando la energía 
solar, proporcione a los servicios municipales, empre-
sas y a todas las viviendas del municipio, la energía a 
precios reducidos. 

También hemos mantenido reuniones con industrias 
electro-intensivas de la comarca para que formen 
parte de esta Comunidad Energética, garantizando 
así su futuro y el futuro del empleo.


